
SYNDICAT DE QUARTIER 3M BOURGAILH
2 bis rue des Anciens de l'A.F.N.
33600 PESSAC

PROCES VERBAL DE LA REUNION DU CA 
DU 01/03/2023

PRESENTS     :
Marie  BOUTRY -  Ascension CAYUELA -  Germaine  CHAHAT-   Delphine  DEPEYRAS -  Daniel
DOMENGE - Elsa FOURNIE - Guy FOURNIER - Grégory LANG - Florence LATOUCHE - Richard
MABILLEAU - Geneviève PINSTON - Céline XAVIER

EXCUSES     :  
Alain BOUET - Annie DALANCON - Michelle DIO - Virginie FERRY - Bruno KONRAD

Ordre du jour : 
• Approbation PV du 01/02/2023
• Mouvements CA
• Parole aux commissions

✗ Animations
 Conférence du 25/02/2023
 Evolution marché du 01/03/2023
 Thé dansant du 26/03/2023
 Loto du 23/04/2023
 Repas des voisins du 14/05/2023
 Sortie découverte du 24/09/2023

✗ Cadre de vie/Environnement
 Dossier de suivi
 Vandalisme

✗ Relations
 Compte-rendu entretien avec le Maire du 15/02/2023
 Projet de ZFE (Zone à Faibles Emissions)
 Projet d’aménagement de l’A63
 Compte-rendu réunion Fédération du 16/02/2023

• Choix de l’association bénéficiaire du don
• Questions diverses

L’an deux mille vingt-trois, le premier mars à 18h30, le conseil d’Administration du Syndicat de 
quartier 3M Bourgailh s’est réuni sous la présidence de Daniel DOMENGE.
Le Président ouvre la séance et constate que le conseil d’administration est réuni dans la majorité de 
ses membres. Le quorum étant atteint, le Conseil peut valablement délibérer. 



1) Approbation du PV du 01/02/2023  
Approbation du PV de la réunion du CA du 01/02/2023 à l’unanimité.

2) Mouvements CA  
Le CA a reçu la démission d’Annie DALANCON et prend acte de sa décision tout en la remerciant de 
sa contribution.

3) Paroles aux commissions  

Animations
Conférence du 25/02/2023

Une trentaine de personnes ont participé à cette session soit un peu moins que les précédentes versions. 
Nous avons eu de bons retours des personnes qui ont participé. La conférencière a été ravie de l’accueil 
qu’elle a reçu.
Nous notons que nous devons être vigilants à l’accroche par le titre des prochaines conférences dans les 
communications (surtout dans le Op de Pessac, car le titre est court)
De nouvelles idées de conférence émergent : récit de voyages, thématique de société,…

Evolution marché du 01/03/2023

Nous  avons  accueilli  le  stand  Boucherie  artisanale  pour  la  première  fois  ce  jour.  Un  moment  de
convivialité  avec  café  et  apéritif  a  été  proposé par  le  Syndicat  de Quatier  dans  la  matinée  à  cette
occasion.
La fréquentation du marché a été bonne, en particulier avec la venue de nouveaux visiteurs.
Finalement, la bouchère pourra être présente tous les mercredis ce qui facilite la communication auprès
des adhérents.

*****A venir,

Thé dansant du 26/03/2023

L’organisation est prévue de la manière suivante :
• Distribution des flyers à compter du 10 mars
• Pâtisserie : une centaine de crêpes à préparer; boissons : café, thé
• Installation du fléchage le 25/03/2023 à 14h
• Mise en place de la salle : 10h
• Orchestre Lucien Morin: horaire d’arrivée à confirmer
• Accueil à partir de 13h30
• Adhérent 10€ / Non-adhérent 12€ / Adhérent accompagné d'un non adhérent 7€

Loto du 23/04/2023
Nous programmons une réunion préparatoire le 15/03/2023 à 18h30.
La thématique retenue est autour de l’arrivée du printemps, les activités de jardin, terrasses,…



Repas des voisins du 14/05/2023

Après étude de deux solutions de restauration, nous décidons de réserver un méchoui avec 2 ou 3 bêtes 
(40-50 personnes par unité) en fonction du nombre d’inscriptions. Il reste à demander quelle est la date 
butoir pour communiquer le nombre de participants au prestataire.
L’animation retenue est l’orchestre de Christian VIGNAUD (Orchestre Christian Animation).
Tarifs décidés pour l’évènement : Adhérent : 12 € / Non-adhérent : 15 €

Vide-greniers du 11/06/2023

Un vide-greniers est organisé le même jour par le Dépôt Solidaire au parc Cazalet. 

Difficile pour le SdQ de modifier la date alors que toutes les réservations et les autorisations sont déjà 
accordées.

Sortie découverte du 24/09/2023

Des études sont en cours : Charente Maritime, Périgord ou croisière sur l’estuaire de la Gironde.

Cadre de vie / Environnement
Dossier de suivi

La construction du support de suivi des dossiers est en cours.

Vandalisme

Plusieurs panneaux de signalisation ont été démontés et déplacés Rue des Acajous et Place Monbalon. 
L’évènement a été signalé et il est prévu que le passage des patrouilles soit intensifié.

La poignée de la nouvelle boîte à livres a déjà été dégradée.

Relations
Compte-rendu entretien avec le Maire du 15/02/2023

Nous avons été reçu par Monsieur le Maire Franck Raynald,  Monsieur le Maire Adjoint de secteur
Dominique Moussour-Eyrolles ainsi que Monsieur Stéphane Mari, adjoint aux proximités, mobilités,
sécurité et espaces publics.

Un  rappel  sur  le  rôle  du  maire  de  secteur  a  été  fait  et  nous  avons  précisé  que  la  circulation  des
informations  devait  aller  dans  les  deux  sens  et  que  le  quartier  avait  besoin  de  recevoir  des
communications de son Maire Adjoint. Un point est prévu avec le Syndicat de Quartier tous les trois
mois afin d’aller dans ce sens.

Concernant le projet de travaux sur la salle Monbalon, il nous est conseillé d’utiliser les futurs ateliers
“J’agis pour Mon Quartier” qui vont être créés afin d’avancer sur ce sujet, les échéances calendaires ne
sont toutefois pas données. Le problème majeur concerne les fours de l’Association de peinture sur
porcelaine,

Concernant les sangliers dans le Bourgailh, il n’y a actuellement pas de battue en cours sur Pessac mais 
une est en cours jusqu’à fin mars 2023 sur Mérignac. Au sujet de l'incident du mois de Janvier dans la 
forêt du Bourgailh, le Maire de Pessac a pris les contacts auprès des responsables afin que cette situation
ne se reproduise plus. 



Projet de création d’une ZFE (Zone à Faibles Emissions)

La création de cette zone est actuellement en concertation publique. Il est prévu que cette zone couvre
l’intra-rocade sans la rocade. Petit à petit, les différents niveaux de Crit’Air seront interdits dans la ZFE
(Crit’Air 4 ou 5 ou non classés : pas de circulation à partir de 2024).

Les moyens financiers nécessaires pour que le parc automobile effectue sa transition pose questions
pour de nombreux foyers. Une aide complémentaire est en cours d’étude par la Métropole (en plus de
celle de l’Etat) pour l’achat d’un véhicule électrique.

Chaque  citoyen  peut  s’exprimer  en  ligne  ou  dans  les  réunions  publiques,  dans  le  cadre  de  cette
concertation.

Projet d’aménagement de l’A63

Afin de désengorger la zone de l’A63, un projet de mise à 2x3 voies est présenté. Trois scenarii sont
proposés avec différents contours et différentes méthodes de financement.

Plusieurs réunions publiques sont à venir. Chaque citoyen peut s’exprimer en ligne ou dans les réunions
publiques, dans le cadre de cette concertation.

Compte-rendu réunion Fédération du 16/02/2023

L’information essentielle est la confirmation que la voie secondaire de l’aéroport ne serait plus utilisée.

Par ailleurs cette réunion était destinée à la préparation de l'AG de la Fédération du 18.03.2023.

4) Choix de l’association bénéficiaire du don  
Il est évoqué une association pour la recherche sur les sarcomes (cancers des tissus mous). 

D’autres idées peuvent être émises, y compris de revenir vers une association déjà dotée par le passé. La
décision sera prise à la prochaine réunion autour des propositions des membres du CA.

5) Questions diverses  
- Le tour du Bassin d’étalement a été réhabilité comme il avait été évoqué lors de l’AG du Syndicat de 
Quartier.

- La fuite d’eau devant la salle Monbalon a enfin été réparée.

L'ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant la parole, la séance est levée à 20h30.

Prochaine réunion : Mercredi 05/04/2023 à 18H30

  La Secrétaire,             Le Président,
         Delphine DEPEYRAS         Daniel DOMENGE
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